www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 2 DE ENERO DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.334 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



Schumacher, en manos expertas

Un equipo de especialistas de élite intenta salvar al alemán

Los mejores de 2013

- Entrevista con Rafael Nadal: "El sufrimiento se hace fuerza"
- Usain Bolt, el rayo que iluminó Moscú tras el diluvio
- Marc Márquez, un campeón de MotoGP sin miedo PÁGINAS 46 A 50

Sacyr deja en suspenso la megaobra del canal de Panamá

- ▶ El grupo exige por sobrecostes un 50% más de lo presupuestado Documentos secretos ponían
- en duda la viabilidad de la oferta

MIGUEL JIMÉNEZ, Madrid

Las obras de ampliación del canal de Panamá, iniciadas en 2007, están en el aire. El consor-

El rechazo a la inmigración se expande en Alemania

L. DONCEL / E. MÜLLER Bruselas / Berlín

La ola de populismo y rechazo a la inmigración que recorre Europa ha alcanzado a Alemania, donde los democristianos bávaros, hermanos del partido de la canciller Angela Merkel, han propuesto restringir el acceso de los inmigrantes a las prestaciones sociales. PÁGINAS 2 Y 3

La nueva ley del aborto aleja la sentencia del **Constitucional**

M. FABRA / F. GAREA, **Madrid**

La tramitación en los próximos meses de la futura lev del aborto puede poner fin al estudio del recurso interpuesto en 2010 por el PP y el Gobierno navarro ante el Constitucional contra la norma hoy en vigor (la aprobada por Rodríguez Zapatero). Si fuera así, el tribunal no fijaría ninguna posición sobre esta ley. Páginas 12 y 13

cio liderado por el grupo español Sacyr anunció ayer que abandonará los trabajos si en un plazo de 21 días el Gobierno panameño no atiende sus demandas y paga 1.200 millones de euros adicionales por sobrecostes imprevistos, más del 50% del presupuesto inicial. Panamá rechazó ayer las peticiones de Sacyr. El consorcio culpa a la Administración. Pero ya en el momento de la adjudicación, los rivales consideraron que la oferta era temerariamente baja. Los cables de la Embajada de Estados Unidos en Panamá, obtenidos por Wikileaks y publicados por EL PAÍS en 2010, recogían los análisis confidenciales de Bechtel, la empresa estadounidense que perdió el concurso. Según esta firma, la oferta de Sacyr de 2.300 millones de euros al cambio actual no daba ni para "poner el hormigón". La estadounidense sospechaba que Sacyr intentaría renegociar al alza el contrato durante su ejecución. Página 21



EL LÍDER NORCOREANO ENSALZA LA ELIMINACIÓN DE LA "ESCORIA DISIDENTE". Kim Jong-un, el dictador de Corea del Norte, ha afirmado que la ejecución de su tío, el pasado 12 de diciembre, ha sido determinante para eliminar la "escoria disidente" y fortalecer la unidad del régimen./REUTERS

Las muertes en carretera tocan el mínimo histórico desde 1960

El número de fallecidos se sitúa por debajo de los 1.150

ELSA GRANDA, Madrid

El número de fallecidos en accidentes de tráfico en las carreteras españolas alcanzó en 2013 su mínimo histórico desde que comenzaron los registros oficiales en 1960 y se contabilizaron 1.300 muertos. La cifra del año recién acabado, aunque las esta-

dísticas de la Dirección General de Tráfico (DGT) aún no son públicas, se sitúa previsiblemente por debajo de 1.150 fallecimientos, muy lejos del máximo de 1990 (5.940 muertos).

El descenso confirma una racha de 10 años de continuas bajadas en la mortalidad y devuelve la siniestralidad en carretera a los años sesenta, cuando el parque de automóviles era de un millón de vehículos —ahora es de 31 millones— y apenas había dos millones de conductores, frente a los 26 millones actuales.

Además, a la DGT no le consta que hava habido accidentes mortales ni en Nochevieja ni en Año Nuevo.



Vender marihuana ya es legal en Colorado

El Estado destinará los impuestos obtenidos a levantar escuelas públicas

CRISTINA F. PEREDA Washington

Colorado inició ayer la venta legal de marihuana con fines recreativos. El Estado espera recaudar 49 millones de euros en impuestos al año, y en un referéndum decidió dedicar la mayor parte a construir escuelas públi-

cas. Solo Uruguay tiene una legislación similar, pero en vez de comercios privados es el Estado el dueño de las drogas. Otros 20 Estados de EE UU permiten la venta de cannabis con fines medicinales. El presidente Obama ya ha anunciado que perseguir esta sustancia no es una de sus prioridades. PÁGINA 36